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Herrn Oberbürgermeister 
Manfred Schilder 
Marktplatz 1 
 
87700 Memmingen 
 

 Memmingen, 07.03.2021 

 

Antrag auf Umstellung des städtischen Fuhrparks auf emissionsfreie Fahrzeuge 
 
 
Sehr geehrter Oberbürgermeister, 
 
wir bitten um Behandlung des folgenden Antrags: 
 

– Der städtische Fuhrpark wird sukzessiv auf klimafreundliche, d. h. emissionsfreie 
Fahrzeuge umgestellt. 

– Hierzu werden Fördermittel des Bundes ausgeschöpft, die bis zu 90% der Mehrkosten 
gegenüber konventionellen Fahrzeugen abdecken. 

– Die Beschaffung soll künftig über ein zentrales Fuhrparkmanagement erfolgen, damit 
die Fördermittel besser ausgeschöpft und koordiniert werden können. 

 

 
Begründung: 
 

Die Stadt Memmingen ist im Dezember 2020 dem European Energy Award beigetreten und strebt 
innerhalb von 3 Jahren eine Einstufung nach dem Gold-Standard an. Dabei werden auch die 
Emissionen des städtischen Fuhrparks mitberücksichtigt. 
 

Mittlerweile sind auf dem Markt zahlreiche emissionsfreie Alternativen zu Verbrennerfahrzeugen 
erhältlich (PKW, Nutzfahrzeuge, Leichtfahrzeuge). Zusätzlich zum „Umweltbonus“ des 
Bundesamtes für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle (BAFA) werden aktuell die entstehenden 
Mehrkosten in der Anschaffung durch Förderprogramme des Bundesministeriums für Verkehr und 
digitale Infrastruktur (BMVI) für Kommunen bis zu 90% ausgeglichen, wenn ein entsprechender 
Antrag gestellt wird.    
 

Die Betriebs- und Unterhaltskosten liegen gerade für batterieelektrische Fahrzeuge deutlich 
unterhalb des Kosten von herkömmliche Fahrzeugen (z. B. Energie, Kundendienst), so dass sich 
für die Stadt sogar ein Einsparpotential eröffnet.  
 

Die Umstellung auf emissionsfreie Fahrzeuge hätte auch eine positive Signalwirkung für unsere 
Bürger. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
  
 
 

Im Namen der ÖDP Fraktion 
 

Michael Hartge 


